



人間は、みな平等なのです。

校長 熊谷 壽

島崎藤村原作の小説に『破戒』があります。主人公の青年は、被差別部落に生まれ育ったことを隠して生きるよう、親から厳しく戒められていました。しかし、ある事件をきっかけにその戒めを破り出自を打ち明けて生きていくという話です。

「人間はみな等しく尊厳をもつもの」だから、身分制度もなくなったはずなのに、人々の生活の中に身分差別を容認する心情が根強く残っていたころの話です。が、現代においてもなにかの差別感情は残っているのではないのでしょうか。例えば、“差別して他者を見下すことによって優越感を味わう”というような…。そういった理不尽な差別感情・差別意識を根絶し、自他ともに尊重し大切な存在であることを認め合う教育を、人権教育の中心に据えて取り組んでいかねばならないと考えています。

被差別部落の解放にむけ、長きにわたって差別と闘い続けてきた全国水平社が創設されて今年で101年。そして翌年には、関東大震災に見舞われたニッポン。残された多くの人力が費やされ、被災地の復興は成し遂げられました。が、なかには、いわれなき差別によって尊い命を奪われた方も大勢おられたそうです。

1923年9月1日11時58分、関東大地震が発生した。そのわずか5日後の9月6日のこと。千葉県東葛飾郡福田村に住む自警団を含む100人以上の村人たちにより、利根川沿いで香川から訪れた薬売りの行商団15人の内、幼児や妊婦を含む9人が殺された。行商団は、讃岐弁で話していたことで朝鮮人と疑われ殺害されたのだ。逮捕されたのは自警団員8人。逮捕者は実刑になったものの、大正天皇の死去に関連する恩赦ですぐに釈放された…。これが100年の間、歴史の闇に葬られていた『福田村事件』だ。行き交う情報に惑わされ生存への不安や恐怖に煽られたとき、集団心理は加速し、群衆は暴走する。これは単なる過去の事件では終われない、今を生きる私たちの物語。
(映画『福田村事件』公式サイトより)

部落民だから、とか、朝鮮人だから、とかいった、何の根拠にもならないことを理由にして、理不尽な仕打ちを受けなければならないのでしょうか。そして、そうした理不尽な仕打ちを、人は下すことができるのでしょうか。集団心理・群衆心理に流されることなく、自分の頭で考えて自らを律することができるようになりたいものです。また、「差別するのはおかしい」といった人権感覚を一層磨いていくために、学校と家庭や地域のみなさんとが丸となって人権教育の取組を深めていくことができたらと思います。

令和5年度 10月 児童下校予定表 ※変更になる場合があります



学校目標	○かしこく ○やさしく ○たくましく
生活目標	○おちついて生活しよう
保健目標	○目を大切にしよう
給食目標	○食べ物を大切にしよう



日	曜	主な校内行事等	下校時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日							
2	月		14:15	14:15	15:05	15:05	15:05	15:05
3	火	集金日	14:35	15:25	15:25	15:25	15:25	15:25
4	水	3年ベーゴマ教室	14:35	14:35	15:25	15:25	15:25	15:25
5	木	講話集会 通常日課5時間授業	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35
6	金	校内音楽会(児童向け) 通常日課5時間授業	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35
7	土	校内音楽会(保護者向け) 給食なし 通常日課4時間授業 弁当持参なし	12:25	12:25	12:25	12:25	12:25	12:25
8	日	神根地区連合町会防災訓練						
9	月	祝 スポーツの日 エコクラブ生物調査						
10	火	振替休業日						
11	水	教育相談日 6年卒アル撮影予備日	14:35	14:35	15:25	15:25	15:25	15:25
12	木	就学時健康診断 特別日課4時間授業 給食なし 弁当持参なし	12:25	12:25	12:25	12:25	12:25	12:25
13	金	古紙・寄贈本回収日 下校指導 3年スーパー見学 6年修学旅行児童・保護者説明会(6校時体育館)	14:35	14:35	14:35	15:25	15:25	15:25
14	土							
15	日							
16	月	放課後子供教室 スクールカウンセラー来校日	14:15	14:15	15:05	15:05	15:05	15:05
17	火	5年社会科見学(スバル工場・中島紺屋)	14:35	15:25	15:25	15:25	<u>15:40</u>	15:25
18	水		14:35	14:35	15:25	15:25	15:25	15:25
19	木	クラブ活動 運動発表会前集会	14:35	14:35	14:35	15:35	15:35	15:35
20	金		14:35	14:35	14:35	15:25	15:25	15:25
21	土	在家っ子まつり(雨天決行)						
22	日							
23	月	川口市教育委員会学力向上訪問	14:15	14:15	15:05	15:05	15:05	15:05
24	火		14:35	15:25	15:25	15:25	15:25	15:25
25	水	6年県学調接続確認調査(1校時)	14:35	14:35	15:25	15:25	15:25	15:25
26	木	読書タイム・読み聞かせ(345年) 通常日課5時間授業	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35
27	金	通常日課5時間授業 5年県学調接続確認調査(1校時)	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35	14:35
28	土	運動発表会 通常日課4時間授業 給食なし 弁当持参なし	12:25	12:25	12:25	12:25	12:25	12:25
29	日	運動発表会予備日①						
30	月	振替休業日						
31	火	運動発表会予備日②	14:35	15:25	15:25	15:25	15:25	15:25
11月1日(水)・2日(木)の予定								
1	水	彩の国教育週間 6年修学旅行前検診 4年県学調接続確認調査(1校時) 2年生活科見学(午前:グリーンセンター)	14:35	14:35	15:25	15:25	15:25	15:25
2	木	講話集会 委員会活動 人権の花活動(美化委員会)	14:35	14:35	14:35	14:35	15:35	15:35

住所 川口市安行領在家 323 番地 TEL (048) 295-7955 FAX (048) 295-7966



1日	(水)	彩の国教育週間（～7日） 2年生活科見学（グリーンセンター）	16日	(木)	6年修学旅行2日目 1～5学年5時間授業
2日	(木)	人権の花活動（美化委員会）			
6日	(月)	教育実習開始（3-1、4-2、6-2）	20日	(月)	スクールカウンセラー来校
8日	(水)	集金日 教育相談日 4年プラネタリウム見学	21日	(火)	不審者対応避難訓練
10日	(金)	古紙、寄贈本回収日	22日	(水)	4年社会科見学（行田市方面）
13日	(月)	放課後子供教室	27日	(月)	放課後子供教室
14日	(火)	県民の日（学校閉庁日）	30日	(木)	246年臨時歯科健診
15日	(水)	開校記念日 6年修学旅行1日目 持久走チャレンジ開始	※12月5日（火）3、4年生授業参観・懇談会 6日（水）1、2年生授業参観・懇談会 8日（金）5、6年生授業参観・懇談会		

「学びの共同体」について

本校の学力向上は喫緊の課題です。そのために

- ①子供たち一人一人が安心、安全に落ち着いて学習に取り組めるように学習環境を整えること
- ②「学習をする主語は子供たちである」と改めて受け止め、子供たちが意欲的に必要感や目的意識を持って取り組ませる授業展開、学習形態を推進していくこと

が必要であると考えています。2学期の始業式に、校長先生から「学び合い」の授業について全校児童に向け、講話をしました。本校では算数科を中心に「学びの共同体」の考えのもと、大きな授業改善に取り組んでいます。昨年度から積極的に取り組んでいた6年生は、少しずつ効果が表れています。（「学びの共同体」は東京大学名誉教授 佐藤 学 氏が提唱している学校改革の考え方です。）

【令和5年度全国学力・学習状況調査より】※今年度の6年生の結果

国語：全国平均正答率をやや上回る 算数：全国平均正答率をやや下回る

質問紙調査：多くの質問に対して肯定的な回答が多く、自己肯定感も高いことが伺える

先進的に学び合いを取り入れた授業を実践している学校の効果として「聴き合う力の向上」「主体的に学ぶ力の向上」が挙げられています。また、「学習中でも児童同士のつながりが深くなり、優しさが増した」という変容も見られています。上記に挙げた力の向上は、児童の非認知能力を高め、学力向上へとつながります。今後も積極的に学び合いを取り入れ、授業改善に努めていきます。



課題に取り組む中で、分からないところをグループやペアの友達に聞きます。分からないことを聞くことは、メタ認知（自分はどこがわかっている、どこがわからないか。自分を知ること）につながり、自ら課題を解決する主体性の育成につながります。聞かれた友達は、説明の仕方を頭の中で整理し、考えながら伝えることで、自らの理解を深めていきます。低学年も実態に応じて、座席をコの字型に変え、ペア・グループで学習しています。



在家小学校 9月のアルバム

在家小マスコット
キャラクター
「ザッピー」

音楽会まであと残り1週間

10月6、7日は校内音楽会があります。（一般公開は7日）発表会に向け練習を積み重ねています。発表会では、学年や学級の練習の成果を発揮し、やってよかったと思える演奏ができるとよいですね。

9月24日（日）PTA 美化活動



24日（日）PTA 美化活動を行いました。PTA、おやじの会、地域、学校開放団体の皆様が120名ほど集まり、敷地内外の除草、剪定、側溝清掃をしていただきました。ご協力ありがとうございました。